
De: de la part de Geipan
À:
Objet: RE : Bonjour de Saint-Brieuc

Bonjour,

Nous vous remercions d'avoir porté à notre connaissance votre témoignage d'observation.

Vous avez vraisemblablement été témoin d'une rentrée atmosphérique. Nous possédons déjà un témoignage concernant cette rentrée atmosphérique du 24 septembre 2004.

Vous trouverez sur la page d'accueil du site du GEIPAN, à la rubrique documentation, un questionnaire complet pouvant vous guider dans la retranscription de votre témoignage d'observation (ce questionnaire se trouve pour l'instant en fin de liste des documents).

Cordialement,

GEIPAN
Centre National d'Etudes Spatiales

-----Message d'origine-----

De :
Envoyé : lundi 24 mars 2008 10:44
À : Geipan
Objet : Bonjour de Saint-Brieuc

Monsieur,

Je viens de parcourir votre site et j'aimerais vous faire parvenir mon témoignage concernant une observation vecue le 24 septembre 2004.

Je vous joint les coupures d epresse qui relatent tres bien mon observation.

Respecteusement

-

Un homme a vu une boule de feu vendredi matin

Une météorite dans le ciel briochin ?

Une météorite ? Un homme affirme avoir vu vendredi matin une boule de feu dans le ciel briochin. Un spectacle insolite tout à fait vraisemblable selon le centre d'études spatiales de Toulouse.

« J'ai vu une traînée de feu dans le ciel. Elle venait de la terre et se dirigeait vers la mer ». Cadre au lycée Saint-Charles et passionné des choses de l'espace, Christian Thomas n'en croit pas ses yeux. « J'ai très impressionné. Cela a été très rapide. Pendant environ cinq secondes, j'ai vu une boule de feu beaucoup plus grosse qu'une étoile filante. Je crois que c'était une météorite. »

Il est environ 7 h 30. Marchant tranquillement dans la rue Gourien, il re-

garde l'horizon quand il voit la boule de feu jaune passer au-dessus de la mairie et se diriger vers l'océan. Il fait encore nuit et le ciel dégagé amplifie sa vision. « Elle ressemblait vraiment aux images de « Armageddon », un film sur les météorites

Mirage ou phénomène réel ? L'information n'a pu être confirmée par les spécialistes du ciel ni corroborée par d'autres témoignages. Cependant la description est jugée « plausible » par les scientifiques. « Ce n'est pas un débris de satellite, car la durée d'observation aurait été plus longue, jusqu'à 2 minutes » explique Jean-Jacques Velasco, expert des phénomènes de la rentrée atmosphérique au centre nationale d'études spatiales de Toulouse.

« Le météore n'est sans doute pas

tombé dans la baie de Saint-Brieuc, comme le pense l'observateur briochin. Il a pu chuter dans la mer à 100 ou à 1 000 km ». Une quasi certitude : il n'est pas tombé sur terre. « La chute d'un météore provoque un petit craquement et génère un petit tremblement de terre ».

Le phénomène est loin d'être rare. La terre est bombardée en permanence. « Tous les jours des milliers de petits objets rentrent dans l'atmosphère » poursuit l'expert.

En tout cas, Christian Thomas, le passionné d'espace qui a fait déjà fait des voyages en Guyanne pour assister au décollage d'une fusée Ariane et à Cap-Kennedy aux États-Unis n'est pas prêt d'oublier ce vendredi matin.

Jean-Yves HINAULT.

Ouest-France 25 et 26 /09/2004

Suite au témoignage sur la météorite publié samedi

Plusieurs personnes ont vu la boule

Suite au témoignage apporté par Christian Thomas qui assurait avoir vu vendredi matin, sur le coup de 7 h 30, « une traînée de feu dans le ciel qui venait de la terre et se dirigeait vers la mer », (Ouest-France de samedi), plusieurs personnes nous ont appelés pour nous dire qu'elles aussi avaient observé le phénomène.

Mme Guigny de Pordic était dans son jardin et dit avoir vu « cette météorite ».

M. Le Gall de Plédran était en voiture et se dirigeait vers Saint-Brieuc. « J'ai vu cette boule de feu qui s'est cassée en deux morceaux », raconte-t-il.

M. Darcel de Languieux a, lui aussi, observé le phénomène.

Tout comme M. Chaudieu du Val André. « Il était 7 h 30. J'ai aperçu par une fenêtre, cette boule assez volumineuse et éclairée ».

Une lycéenne de Ploufragan qui se rendait à l'arrêt de bus a elle aussi vu « une boule blanche qui avançait assez vite ».

Enfin, Philippe Guégan de Plérin nous a écrit par mail à redaction.saint-brieuc@ouest-france.fr : « Il était exactement 7 h 28. Je l'ai vue de mon domicile à Plérin, au moment où je montais dans ma voiture ».

Ouest-France 27/09/2004 ↑

Ouest-France 29/09/2004 ↓

La météorite a aussi été observée à Lorient

Vendredi dernier, au petit matin, plusieurs habitants de la région de Saint-Brieuc ont vu une « boule de feu » traverser le ciel avant de disparaître en mer sur l'horizon (Ouest-France du samedi 25). Ce phénomène a également été observé depuis la route côtière près de Lorient, entre Le Fort-Bloqué et Guidel-Plage. Des té-

moins, comme l'ancien adjudant-chef M. Corre, ont observé le phénomène, dans le Morbihan : « Il était 7 h 28 exactement. L'objet, à l'œil, de la taille d'un gros ballon de basket-ball, de couleur blanche, était très lumineux et traînait derrière lui une sorte de queue qui semblait produite par la dislocation de particules. »